

Les groupes ECOPHYTO, kézako ?

La Chambre d'Agriculture du Gers accompagne deux groupes en grandes cultures avec pour objectif de répondre au mieux aux besoins des agriculteurs en matière de phytosanitaires.

Les groupes DEPHY

Mis en place depuis 2010 dans le cadre du plan ECOPHYTO, les groupes Fermes DEPHY ont pour objectif d'innover, de mutualiser et de diffuser des pratiques mises en place au sein des systèmes de culture des agriculteurs engagés pour réduire l'usage des produits phytosanitaires.

Le groupe DEPHY accompagné par la Chambre d'Agriculture du Gers compte aujourd'hui 11 exploitants, engagés depuis 2011 ou 2016.

Les groupes Fermes 30 000

Constitués dans le cadre du plan ECOPHYTO II fin 2017, les groupes Fermes 30 000 s'appuient sur la diffusion et le transfert de pratiques alternatives ou innovantes issues des résultats et connaissances obtenus au sein de différents réseaux notamment des groupes Fermes DEPHY. Il s'agit de passer du stade expérimental à une application concrète à plus grande échelle afin de réduire les usages des produits phytosanitaires ainsi que les impacts et les risques sur la santé et l'environnement.

Parmi eux, un exploitant en agriculture biologique. L'objectif de ce groupe est double : gérer les résistances des bioagresseurs via la mise en place de leviers alternatifs aux traitements chimiques, mais également la résistance qui peut exister de la part des exploitants à la mise en place de ces leviers. Pour cela, ils sont accompagnés individuellement et collectivement par leurs techniciens et l'ingénierie réseau de la Chambre d'Agriculture du Gers.

Le groupe Ferme 30 000, accompagné par la Chambre d'Agriculture, a pour objectif de réduire l'usage de ses produits phytosanitaires sur la culture de l'ail tout en maintenant ses rendements et ses qualités.

Aujourd'hui, 7 producteurs d'ail sont entrés dans cette démarche mais l'objectif est d'étoffer ce groupe pour atteindre 15 à 20 membres. N'hésitez pas à contacter le service technique de la Chambre d'Agriculture si vous souhaitez de plus amples informations.

Une journée de démonstration de désherbage mécanique chez un agriculteur engagé dans le groupe DEPHY ECOPHYTO

Vendredi 16 mars, agriculteurs et distributeurs ont répondu présents à l'invitation de la Chambre d'Agriculture du Gers pour une démonstration de désherbage mécanique du blé chez Patrice MARTET, agriculteur de Seissan engagé dans le groupe DEPHY ECOPHYTO Grandes Cultures accompagné par la Chambre d'Agriculture.

Sous une météo clémente durant la majeure partie de l'après-midi, houes rotatives, herses étrilles et herse étrille rotative ont pu se succéder sur la parcelle de blé, suivies de près par les participants évaluant l'efficacité des différents outils.

Organisée par les conseillers en agriculture biologique Jean ARINO et Marie MORO et les conseillères animatrices des groupes ECOPHYTO, Chrystel BAUDINET pour DEPHY et Mélanie FOURNIER Fermes 30 000, accompagnés par la Chambre d'Agriculture du Gers, cette journée avait pour objectif de réunir tous les ex-

ploitants intéressés par l'alternative mécanique au désherbage chimique, quel que soit leur mode de production.

65 personnes étaient présentes pour suivre ces démonstrations.



Contact : Chambre d'Agriculture du Gers - Services Techniques - Tél. 05.62.61.77.13.

